

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los domingos y siguientes a festivos.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año IV.

Mahon, martes, 5 de Marzo de 1872.

Núm. 790.

Seccion Política.

LA SOLUCION DE FUERZA.

Nadie hay ya que se haga ilusiones acerca de la marcha de los acontecimientos políticos. Seria preciso empeñarse en cerrar los ojos a la luz y obstinarse en una ridicula y criminal indiferencia para no ver que la situacion a que hemos llegado no tiene mas que una solucion posible: la horrible y fatal ley del mas fuerte.

La monarquia que se entronizó sobre las sangrientas hecatombes de la insurreccion republicana de 1869, vino a plantear un nuevo y tremendo conflicto al poner fuera de la ley a todos los que inspirados por una noble idea, declaraban enemiga y oposicion a la dinastia de los 191.

Desde aquellos infustos dias en que, saltando sobre el cadaver del infortunado Prim, hizo el Saboyano su triunfal entrada en el Palacio de los Borbones, viene la revolucion alentando el sentimiento nacional y democratico del pais y amenazando, en término mas ó menos próximo, otra nueva y encarnizada contienda contra instituciones restauradas bajo el amparo de las bayonetas y sostenidas por el militarismo y la falsificacion mas escandalosa del sufragio universal.

Los paliativos y remedios que en un principio se emplearon para amortiguar la indignacion general y burlar las iras del pueblo se han convertido hoy en revulsivos y enérgicos estímulos de una guerra inevitable y sin cuartel. Los altos poderes, en cuyas manos estaba el camino de la ley a las mas legítimas y nobles aspiraciones de la nacion, se han entregado a la mas funesta parcialidad y al favoritismo mas escandaloso, dirigiendo con tenacidad ultrajante una audaz provocacion a todos los ciudadanos amantes de la libertad y de la justicia.

Hoy el supremo mando se halla como por juro de heredad y contra todas las manifestaciones legales de la opinion pública, en mano de las pandillas explotadoras, en todo tiempo y bajo todos los sistemas, del sudor del proletario, del trabajo del industrial y de la riqueza del comercio.

¿Como lograr por las vias legales restablecer en nuestra patria el reinado de la justicia y del derecho? ¿Como derrocar del poder a esa turba de aventureros protegida hoy por la inviolabilidad y la prerogativa de la corona? En vísperas de unas elecciones, los destinos públicos les han sido entregados a discrecion, en la certeza de que el sufragio

universal será adulterado y falseado, para fraguar la indigna farsa de dar una apariencia de legalidad a lo que solo violando todas las leyes puede subsistir un solo dia. ¿Puede haber alguno que abrigue esperanzas de que un ministerio compuesto de Sagasta y de Romero Rubio respete ni en lo mas mínimo la voluntad del pais y la libertad del sufragio? Sus antecedentes, en situaciones para ellos menos difíciles y en circunstancias en que aun no habian arrojado cínicamente la mascara, son prenda segura de la tiranica y criminal conducta que no pueden menos de adoptar para dilatar unos dias siquiera el castigo inexorable que les tienen señalado, mas que la justicia popular, sus mismas iniquidades y violencias.

Es imposible mistificar al pais con falsas protestas de legalidad y promesas de imparcialidad. España recuerda con horror los asesinatos en las elecciones de las últimas Cortes, la multitud de actas manchadas con el cohecho y con la estafa del mas sagrado de los derechos del ciudadano, y aquellas inauditas y execrables resurrecciones de diputados lazarcos. España contempla con espanto é indignacion el reciente espectáculo de las últimas elecciones, en que turbas de facinerosos robaban las urnas donde los votos independientes del pueblo condenaban a vergonzosa derrota a los sicarios del Gobierno, y aun arde en ira al presenciar el estafador escamoteo de las cédulas, la miserable adulteracion de las listas electorales y los monstruosos atropellos de los comicios, perpetrados siempre bajo la protectora complicidad de las autoridades y con la garantia de la mas absoluta y provocadora impunidad.

Las elecciones del próximo abril si es que a ellas llegamos, prometen exceder, en violencias, atropellos, iniquidades y horrores de todo género, a todo cuanto de monstruoso y criminal han podido inventar las tiranías agonizantes en el parasismo de su desesperacion.

¿Qué hará la liga nacional de los ciudadanos honrados y de los electores independientes en frente de tal conducta? Nosotros no solo lo tenemos previsto, sino que no hemos dudado un momento de que la infame pandilla de los cortesanos traidores de doña Isabel y desleales y abyectos apóstatas de la Revolucion levantarán las formidables barreras de sus intrigas y felonías entre la ley y las justas aspiraciones de la nacion. Pero por eso mismo somos partidarios mas acérrimos de la lucha a todo trance. Desplegada al aire la honrosa y sagrada bandera de la República federal, y secundados por todos los hombres de buena

voluntad que por el bien del pais se afanen, marchamos a conseguir por medio de la ley las legítimas conquistas que al pueblo de derecho corresponden y a lograr, con las armas que el Código fundamental nos concede, la destruccion del pandillaje y del merodeo político. Sabemos que en el camino nos asaltarán las partidas y las banderías que conspiran para robarnos nuestros derechos; no retrocederemos por eso, sino que, antes al contrario, apercibidos contra los seguros peligros que nos aguardan, proseguiremos con mas denuedo y resolucion, dispuestos a arrollar todos los obstáculos, todos los valladares que la inmoralidad y el crimen osen levantar a nuestro paso. Cuando las urnas no sirvan mas que para falsificar los sufragios del pueblo, el pueblo las sabrá convertir en barricadas contra sus déspotas y verdugos.

El Gobierno, convencido de que en el terreno de la ley no puede subsistir, se apresta para una situacion de fuerza: se toman ya las posiciones; circula ya la consigna; los ametralladores del pueblo, los acuchilladores de las multitudes en otro tiempo, alcanzan hoy los mandos mas importantes; un plan estratégico está combinado para dar un golpe de mano en momento oportuno y ahogar en sangre el clamor, siempre creciente, del pais y las impetuosas aspiraciones de la nacion, hambrienta de moralidad y de justicia.

¿Qué hace entretanto la nacion? ¿Qué piensan los partidos que se inspiran en algo mas que en la mezquina codicia del presupuesto? ¿Qué meditan, que precauciones y preparativos adoptan nuestros correligionarios?

Gravísimos son los instantes; precioso el tiempo. Jamas crisis tan decisiva ha conmovido a España.

Hora es de trabajar sin descanso, de obrar sin punto de reposo, de hacer los esfuerzos mas prodigiosos de la mas infatigable actividad.

Una hora de letargo causa la desgracia de generaciones enteras; un minuto de vacilacion arrastra, en pos de irreparables daños, raudales inmensos de sangre generosa.

Tremenda responsabilidad pesa ahora sobre nuestras conciencias; de lo que en un breve trascurso de tiempo hagamos, penden los destinos del pais, el porvenir de nuestra sociedad y la suerte de la naciente generacion.

Republicanos, liberales, españoles todos: el pueblo, la libertad y la patria nos llaman a su defensa: consagremos nuestro ánimo y nuestro brazo a cumplir sus nobles inspiraciones. Entonces será la revolucion en España una ver-

dad.

(La Igualdad.)

Noticias Generales.

De La Revolucion Social:

NOTICIAS GRAVES Y ALARMANTES.

Anoche (25) se aseguraba en los círculos, que se proyecta establecer cerca de Madrid un campamento, en el que se reunirán 12,000 hombres a las órdenes de...

CABALLERO DE RODAS.

Aunque lo parezca, esta medida y este nombramiento, no proceden del duque de Montpensier, sino de D. Amadeo de Saboya.

ESTA ES NOTICIA QUE NO TRAE MALICIA.

Las correspondencias íntimas y amistosas entre D. Isabel de Borbon y el general Serrano, se asegura que son cada dia mas frecuentes.

Donde fuego hubo
mucho dura el humo.

ESTA NOTICIA SI QUE TRAE MALICIA.

Dicen los periódicos de ayer (25), que al reorganizar ahora el ejército, creando 80 batallones de provinciales, cuyos cuadros estarán en tiempo de paz en las cabezas de los distritos que se les señale, se dará en ellos colocacion a los jefes y oficiales que ahora están en activo servicio, empezando por los de origen primista y radical, y reemplazándolos en los cuerpos con los que ahora, por alfonisinos, están de reemplazo, purificándose así el ejército de los perturbadores revolucionarios.

¿Entiendes Fabio lo que voy diciendo?

Buenos tontos serian los montpensieristas que ahora mandan, si así no lo hicieran.

En esto no se parecen a los radicales....

¿Apostamos cualquier cosa a que los radicales se dejan reemplazar entregando las fuerzas que mandan a esos enemigos declarandos que los odian y desprecian?

¡Pues no se han de dejar desarmar!

¡NOTICION!

Al descendiente de los reyes de Francia, al representante del derecho divino, a ese árbol seco, estéril, que dió fruto, en el que se extingue la línea recta de los descendientes de Enrique IV, al duque de Chambord le han dado unas cercerradas, como para él solo, en Amberes, a donde provisionalmente había ido a establecer sus reales, esperando que los pataches de la mayo-

ría rural de Versalles fuesen á poner en sus sienas augustas la corona de Carlo-Magno.

Pero está visto: los reyes ya no son populares; pasó la moda.

El duque pretendiente ha tenido que tomar las de Villadiego por ser su presencia en Amberes, incompatible con el orden público.

¡Pobres príncipes!

Cuando vemos á D. Amadeo solo, triste y aburrido pasar como una sombra por esas calles, comprendemos que está deseoso de entregar la corona al primer aventurero que quiera cargar con ella y largarse de aquí con mas alegría que trajo. Felizmente para él, no hay en torno suyo quien no le ayude á marcharse.

NOTICIAS ALFONSINAS.

Ha llegado el general Lersundi.

Se prodiga el marqués de Salamanca.

El general alfonsino Laserna se despidió ayer (25) de D. Amadeo para Barcelona, á donde va á servir á su señor...

Se espera al duque de Montpensier.

También D. Amadeo manda á Ceuta otro general alfonsino; pero no á presidio, sino á mandar la plaza.

Van y vienen emisarios.

El conde de Toreno se ha encargado de la dirección de *El Tiempo*.

Dragonetti (el marqués de) se marcha á Italia.

Siguen organizándose círculos hispano-cubanos para asegurar la integridad de sus monopolios, y facilitar la vuelta de los Borbones... digo mal, me había equivocado: para asegurar la integridad de su territorio...

ESTA SI QUE ES NOTICIA.

El rey de Suecia ha enviado á don Amadeo un cordón....

No crean nuestros lectores que se lo dé para que se ahorque con él, sino para que se lo cuelgue al cuello.

Figúrense Vdes. que es nada menos que el cordón de la orden de los Serafines.

¡Tienen las testas coronadas unas cosas, que, vaya, no son para escritas!

¡Colgar al cuello de D. Amadeo el cordón de los Serafines!...

OTRA.

Los radicales presentaron á Sagasta su ultimatum, diciéndole que proclamara la coalición.

¿Coalición dijiste? Esclamó Sagasta lívido: pues á luchar. Yo basto contra todo y contra todos.

Y respondió Rivero:

—¡Arrogante mozo estás!

S.— Toda la arrogancia es mía.

Z.— Yo te lo diré algún día.

S.— En el campo me hallarás...

M.— Pues al campo á pacer vas....

S.— Al campo D. Nuño voy donde probaros espero....

Z.— Que sois un mal caballero.

S.— Vos un mulo.

Z.— Mulo soy; que si un par de coces doy

no queda un montpensierista que mi presencia resista.

La prensa ministerial se desata en improperios contra los radicales, por la idea de la coalición nacional que estos han emitido, y que han acogido con verdadera fruición las distintas oposiciones.

Esto, que nosotros podemos llamar derecho del pataleo, llega hasta el extremo de las amenazas; y *La Iberia*, órgano del Sr. Sagasta, no duda en aconsejar al ministerio que, ante la coalición de las oposiciones, oponga la fuerza de las bayonetas si necesario fuese.

Tiempo perdido. Si las oposiciones se coaligan, como no lo dudamos, la situación y todo lo existente cambiará antes de muy poco tiempo, no bastando á detener la marcha de los sucesos revolucionarios ni las amenazas de *La Iberia*, ni los improperios de la prensa ministerial.

Con razón debemos decir hoy que:

ESTO SE VA,

y efectivamente se va no ya por la posta, sino por el vapor.

La memoria americana presentada á la comisión arbitral de Ginebra, forma un volumen grande de 500 páginas. Las materias de que trata están divididas en seis partes; la primera comprende el tratado de Washington y el análisis de las negociaciones que precedieron á su conclusión; la segunda, la exposición de la conducta malévola de la gran Bretaña hacia los Estados-Unidos, desde el principio hasta el fin de la guerra; la tercera y cuarta, la demostración de que Inglaterra faltó á las leyes de neutralidad, por omisión y por violación directa de sus obligaciones; la quinta, la aplicación de esta demostración á los casos particulares del *Alabama* y otros corsarios salidos de los puertos ingleses, y la reclamación de una indemnización en globo por todos los daños que directamente sufrieron los Estados-Unidos, á consecuencia de los actos y resoluciones del gobierno inglés.

De *La Igualdad*:

Leemos en un periódico:

«Dicen de Barcelona que por el partido republicano de aquella localidad se ha acordado que, caso de un levantamiento carlista, los republicanos continuaran neutrales mientras no haya agresión en la capital, en cuyo caso la combatirán sin ponerse á las órdenes de la autoridad de la provincia.»

Esa es la noble, digna y levantada conducta que corresponde al gran partido republicano, y que *La Igualdad* ha recomendado y sostenido constantemente.

Los republicanos deben permanecer neutrales, con el arma al brazo, caso de lucha armada entre los partidos monárquicos, cualesquiera que estos sean; y si el partido acordase lanzarse á la pelea, debe combatir de su propia cuenta y con su propia bandera republicana federal.

De Horcajo de las Torres (Ávila) dicen al *Magisterio* que el alcalde obliga al maestro á entregarle las llaves de la escuela y á suspender la enseñanza hasta por ocho y mas días seguidos, destinando el local á salón de baile y á taberna.

Extrañamos como ese digno funcionario, nombrado, sin duda, por el gobernador ó por el capitán general, no ostenta ya en su pecho una gran cruz; porque hombres como él son los que necesita, para consolidarse, la presente situación, que solo subsistiría si, emborachándose ó bailando, pudiera pasar la vida el pueblo sin enterarse de lo que los gobernantes hacen.

Seis mil duros de subvención recibe un periódico por alabar á los ministros y calumniar á las oposiciones, amén de los sueldos que cobran sus desinteresados redactores como empleados públicos.

Y no será solo el periódico aludido el que reciba subvención.

Pero ¿de dónde salen esas misas?

Así se explica la publicación de algunos diarios que no se leen mas que en las casas de los ministros y en los gobiernos de provincia.

Decididamente hay que barrer tanta inmundicia.

El hijo del polaco conde de Vilches ha sido nombrado gentil-hombre de cámara de D. Amadeo, y ayer (24) fué su mamá presentada á doña María del Pozzo de la Cisterna por el compadre Albareda, á fin de dar las gracias por la gracia.

El hijo del abastecedor de Cabrera, Santa Cruz, uno de los mayores chupópteros y de los primeros farsantes de la situación y el consejero de munición que tienen los fronterizos cerca del rey extranjero, es también gentil-hombre, aunque nada tiene de hombre gentil.

De modo que la gentileza de la nueva y ya decrepita dinastía no tiene precio en punto á liberal.

En interés del comercio, la Rusia quiere enlazar, por medio de un canal, el mar Negro con el mar Caspio. Este proyecto ha sido bien acogido en todas partes. En efecto, pondría á los pueblos lindantes con el Mediterráneo en comunicación con varios pueblos del Asia Central. Por este mar interior navegan 842 buques, lo cual explica el gran comercio que allí se hace.

La longitud total del canal parece ser de 540 verstes (el verste corresponde á unos 1.665 metros). Calculando el número de operarios en 32.000 á razón de 300 jornales por operario y por año bastarían 1.800 días, ó sea seis años, para realizar esta obra gigantesca. Los gastos se calculan en 81 millones de rublos, ó sea 10 millones de francos menos que los del canal de Suez.

Se encuentra en París una cantante africana, á quien se ha bautizado con el nombre de la *Patti Negra*: se espera con ansiedad el oírle, por ser la prime-

ra cantante de color que se presenta en un teatro.

La Capitale, uno de los periódicos mas importantes de Italia, muy adicto á la casa de Saboya, ha publicado un artículo, sobre la situación de D. Amadeo en España y sobre las complicaciones á que puede dar lugar entre ambas naciones su permanencia en Madrid, que, por su gran importancia, significación y oportunidad, publicamos á continuación:

«Algunos de los periódicos de la consorte, quisieran que toda la prensa italiana abrazase la causa del rey Amadeo y le obligase á imponerse á España. ¿No es, dicen, una gloria para Italia que un miembro de la casa de Saboya reine en España? ¿No es una garantía para los intereses de Italia la seguridad de que España no se coligara con nuestros enemigos?»

A lo cual contestamos nosotros que precisamente porque no queremos que España llegue á ser enemiga nuestra, no queremos hacer odioso en España el nombre italiano.

La historia nos dice que siempre han venido males á Italia por intervenir en los países ajenos. Todos conocen las intrigas del cardenal Alberoni para casar á Isabel Farnesio con Felipe V.

Pero ¿qué sucedió? Que la caída de aquel intrigante fué considerada por todas las potencias como el único medio de devolver la paz á Europa. ¿Qué obtuvieron Catalina y María de Médicis en Francia? Hacer odiosísimo el nombre italiano, y que el favorito Concini, el mariscal Ancre, fuese asesinado por el pueblo, que arrastró su cadáver por las calles de París, arraigándose desde entonces en Francia la idea de que los italianos no servían sino para dar de puñaladas, envenenar á la gente y hacer otras cosas por el estilo.

El sentimiento nacional es cosa sensibilísima, y al momento se alarma. ¿Qué diríamos los italianos si aquí nos viesen á gobernar D. Carlos, el conde de Chambord ó el príncipe Alfredo? No solo llegaríamos á odiar á D. Carlos, conde de Chambord ó Alfredo, sino que trocaríamos contra ingleses, franceses y españoles, porque un rey extranjero es siempre una ofensa al sentimiento nacional. Nosotros hacemos votos para que D. Amadeo salga pronto de España, antes de que nazca la enemistad de España con Italia, lo cual sería inevitable si aquel príncipe debiera derramar una gota mas de sangre española para mantener su reinado; para ese príncipe italiano basta ya la sangre de Barcelona. Cada minuto que Amadeo se mantiene en España es un peligro para Italia.

Pero acaso hayamos de intervenir en España porque la suerte de nuestro país se halla en manos de una servil mayoría parlamentaria, que por adulación es capaz de sacrificar los intereses nacionales á los privados de una dinastía, buscando pretextos para justificar una intervención. Se pone por pretexto que la bandera italiana sea insultada en Espa-

ña, y se dice luego que el honor de Italia necesita vindicarse.

Aquí está el peligro que tenemos encima.

Todo patrio debe, por tanto, hacer fervorosos votos porque, para bien de Italia, Amadeo parta cuanto antes de Madrid, dejando una buena memoria de sí y de Italia, en vez de odio al nombre italiano.»

Si hubiera un resto de pudor en los hombres del poder, ocultarian el rostro de vergüenza al leer artículos como el que precede en periódicos italianos.

Ya lo ven los situacioneros, ya lo oyen los amadeístas: «Un rey extranjero es siempre una ofensa al sentimiento nacional.»

«Cada minuto que D. Amadeo se detiene en España es un peligro para Italia.»

¿Qué hemos de decir nosotros, cuando los mismos italianos nos dan lecciones de dignidad y de independencia nacional?

Parece imposible que la altiva é indomable España haya venido á tal extremo de decaimiento y postracion, que un gobierno italiano se atreva á insultarnos con proyectos de intervencion en nuestro país.

Ellos, nuestros súbditos y protegidos de ayer, pretendiendo imponernos su voluntad por medio de una intervencion armada!

No cabe mayor afrenta.

Pero esa afrenta, que recae solo en los gobiernos que nos deshonran y envilecen, el pueblo se encargará de lavarla, que todavía hay ¡vive Dios! en España sangre de los héroes de Numancia y de Sagunto, de Cerinola y de Pavía, de Otumba y de Lepanto, de Trafalgar, Bailén y Zaragoza.

Il Pensiero, periódico italiano, escribe, con referencia á carta de su corresponsal de España, lo siguiente:

«...A pesar de las precauciones del Gobierno para que se guardara reserva acerca de la tumultuosa sesion del Consejo de ministros, celebrada el día 6, bajo la presidencia del rey, se sabe que D. Amadeo dió á entender claramente que había sido engañado por el general Prim; y manifestó su decision de convocar al pueblo español á un plebiscito, ó de abandonar á España. El Consejo de ministros le contestó que no debía pensar por ahora en la idea del plebiscito, dejando al rey la responsabilidad de cualquier otro paso.

La situacion es amenazadora, y se teme una catastrophe de un instante á otro; las tropas permanecen preparadas y sobre aviso en los cuarteles.»

CRONICA LOCAL.

Segun un espiritista que ha tenido la rara idea de evocar el espíritu de doña Urraca, encarnado en un perro, es probable se presente candidato ministerial por esta isla, el general Bassols, gobernador militar que ha sido de la misma, re-

tirándose en aquel caso el C. Manuel Maria del Valle.

Si la prediccion del citado espiritista se realiza, auguramos al general Bassols *derrota en toda la línea.*

El domingo á las tres de la tarde fué conducido á la última morada el cadáver del C. José Pons, conserje del Club republicano federal de Mahon.

Un numerosísimo cortejo de republicanos acompañó los restos del finado hasta el Campo Santo, despidiéndose el duelo en la casa mortuoria.

Por fin el domingo se volvieron á recibir los telegramas del servicio particular de la prensa local asociada, que hacia algunos dias no recibiamos por estar segun se nos dijo interrumpida la comunicacion de la via terrestre entre Palma y Manacor.

La sociedad «Artística» dió el domingo en nuestro coliseo su segunda funcion dramática, cuyo desempeño satisfizo, al parecer, á la numerosa concurrencia.

Para el domingo próximo se prepara una escogida funcion, cuyo programa anunciaremos oportunamente.

Sorteo 10.—A continuacion damos la lista de los números premiados de la lotería del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, correspondientes al citado sorteo, del que se han espendido 4150 billetes.

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
86	500	2565	15
94	15	2611	15
348	30	2647	15
547	10	2650	10
548	50	2759	30
588	10	2865	100
657	15	2890	30
675	30	2891	15
765	20	2939	10
969	20		
		3059	10
1103	15	3084	10
1181	10	3140	10
1227	10	3166	10
1378	10	3236	30
1388	10	3388	50
1462	15	3612	100
1511	15	3863	10
1618	20	3956	15
1658	10	3989	10
1700	10		
1927	10	4057	10
		4087	10
2141	30	4129	10

QUELTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Eusebio y compañeros mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace á la visita Virgen de la Esperanza.

Santo de mañana.
San Olegario arzobispo y Santa Coleta, virgen.

Movimiento del Puerto.

Despachados el dia 3.

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 25 pas., la correspondencia y varios efectos.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
3	768	14.8	9.5	75		9
4	767.3	14.3	10.5	82		8

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 2.—SO. fresco.

Dia 3.—E. »

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 28 ms.—Pónese á las 5 h. 57 ms.

LUNA.—Sale á las 3 h. y 40 ms. de la m.—Pónese á las 1 h. y 4 ms. de la t.

GACETILLA.

4 EXTRACTO DE UN ARTICULO DEL PERIÓDICO DE PARÍS *Le Siècle*.

«El gobierno inglés ha decretado se dé un premio muy bien merecido de »125.000 francos, al Sr. Doctor Livingston, por sus descubrimientos importantes en Africa. El célebre explorador »que ha permanecido diez y seis años »entre los habitantes del Oeste de aquel »país (Provincia de Angola), ha comunicado á la Real Sociedad, pormenores »muy interesantes y curiosos acerca de »las condiciones morales y físicas de »esos pueblos felices y favorecidos de la »naturaleza.

»Manteniéndose de la planta mas benéfica que produce esa tierra fértil, la »Revalenta, ellas se ven exentas de las »enfermedades las mas terribles que pueden aquejar á la humanidad, tales como la tisis (consumcion), tos, asma, indigestion, gastritis y gastralgias, cáncer, estreñimiento y enfermedades de »los nervios que desconocen por completo.»

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.—La **Revalenta chocolatada** DU BARRY en polvo y en tabletas.—Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificando el estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza, ni calentamientos ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sea 4 cuartos la taza; en tabletas de 12 tazas, 12 rs.



TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 28 (1'55 tarde).

Mahon 3 (4'46 tarde).

Han sido ejecutados en Manila tres clérigos indígenas, comprometidos en la última insurreccion.

Hoy ha quedado constituida la Asamblea federal.

Thiers está firmemente resuelto á que se conserve la república.

El banco de Francia ha bajado el descuento.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 27'75.

Vallecas 29 (5'15 tarde).

Mahon 3 (5'30 tarde).

La Gaceta publica varios nombramientos militares, la creacion de batallones provinciales y la de la junta consultiva de Hacienda.

La Asamblea francesa ha desechado la proposicion para asociar la Asamblea al Gobierno en la suscripcion restante.

3 p⁸, 27'50.

Vallecas 1.º (6 tarde).

Mahon 3 (8'25 noche).

La Gaceta publica las circulares sobre la recaudacion de contribuciones y sobre los cementerios no católicos.

En Londres ha sido preso un individuo que se acercó á la Reina, presentándole una pistola que no llegó á disparar.

3 p⁸, 27'25.

Vallecas 2 (6 tarde.)

Vallecas 3 (7'4 noche).

Carlistas y republicanos han acordado adherirse definitivamente á la coalicion.

Pronto se reorganizará la secretaria de Fomento.

Continua la polémica entre El Imparcial y La Iberia sobre las traslaciones de jueces.

3 p⁸, 27'20.

FABRA.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

En conformidad á lo que previene la disposicion 2.^a de la circular del Gobierno de Provincia fecha 26 de Febrero último, inserta en el Boletín oficial n.º 783 recibido por el correo de ayer, se admitirán hasta el día 15 del actual reclamaciones sobre inclusión ó exclusion de nuevos electores en el libro del censo electoral pero no indistintamente, si no solo los de aquellos incidentes que figurando en el último padrón de vecindad por omision, dejó de continuarse en el censo electoral que sirvió para las elecciones últimas ó hayan adquirido ó perdido la vecindad antes del 15 del propio mes de Marzo. En su consecuencia y á fin de que dichas operaciones puedan llevarse á efecto con la debida regularidad he dispuesto fijar en público por espacio de seis dias las listas que sirvieron para la última eleccion á fin de que los electores puedan enterarse de ellas. Mahon 1.º Marzo de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons. 1

EN VENTA.

Lo está una estancia situada en Trapucó, camino de San Luis, de cabida ocho cuarteras y nueve almudes, con casas y dos huertas, tres algibes y todo lo necesario. Viña, olivos, almendros, otros árboles frutales y un poco de bosque. Informarán calle de Gracia n.º 73. 8

EN VENTA.

Lo está la casa n.º 23 de la calle del Bastion. Los que deseen adquirirla podrán presentarse á las once de la mañana del jueves 7 de marzo, en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila, donde será abierta licitacion verbal, adjudicándose al mayor postor si la postura fuese compatible á juicio de los dueños de dicha finca.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58. Informarán en la misma calle n.º 62.



REUMATISMO

CURADO RÁPIDAMENTE POR POCO DINERO.

CALLE DE LAS TRES CRUCES, 1, PRINCIPAL, MADRID.

Mas de cien millones de personas del viejo y nuevo mundo, han admirado en muchísimos casos las sorprendentes propiedades higiénico-medicinales del Aceite de Bellotas con sávia de coco, de nuestra invencion y absoluto secreto en las vías respiratorias, nutritivas y sistema capilar.

Hoy podemos esponer una importantísima y manifestar á los que padezcan reumatismo, cuya afeccion caracterizada por dolores continuos ó intermitentes, vagos, con frecuencia acompañados de rubicundez, calor y tumefaccion y de fenómenos generales, que ataca los músculos, las articulaciones y muchas visceras, que no existe ni ha existido en el mundo, desde su creacion, incluidas las aguas termales, los baños rusos, los bálsamos de Opodeloch y Holoway un remedio tan heroico, eficaz, cómodo, barato (á veces 50 céntimos) y sencillo, como nuestro inimitable específico, recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por mas de 800 periódicos sin distincion de matices.

Se usa en fricciones, poniendo arrollada una franela encima, para reumatismo incipiente y lo mismo para el crónico; si no cede, se toma al interior nueve mananas, en ayunas, una cucharadita: como preservativo, basta darse una untura en la piel, cada ocho dias.

Todo el que habite países frios, diluviosos, nevados ó viva en aposentos húmedos ó mal sanos, debe estar provisto de un frasquito, porque ademas cura las heridas, cortaduras, quemaduras, hemorroides, tiña, sarna y lepra.

Precio, 6, 12 y 18 rs. frasco en la fábrica, calle de las Tres Cruces, 1, pral., Madrid y en 2500 farmacias, droguerías y perfumerías de todo el globo.

Exijase mi prospecto con certificados médicos, nombre y vidrio, en la cápsula y vidrio, busto y rúbrica en la etiqueta, que hay ruines falsificadores.

EL INVENTOR, L. DE BREA Y MORENO, PROVEEDOR DE TODO EL ATLAS. Habana, A. Espinosa y C.^ª, Muralla, 10.—A. Gramperá y C.^ª, Obispo 36.—Manila (Indias), Dr. Kubnel.—Constantinopla (Turquia), Dr. Canzuch.—Montevideo y Rio-Janeiro, Gil y C.^ª—Hong-Kong (China), Dr. Kubnel.

NOTA IMPORTANTE.—A los tísicos podemos decir, que de las pruebas hechas con este bálsamo, resulta que es infinitamente mejor, que las aguas de Panticosa, de Urberuaga, y que las famosas pastillas del pastor de Belmont, de la Hermita y otros, para curar el pulmon y toda clase de toses; en breve publicaremos nuestros informes facultativos.

En Mahon, Botica de D. Vicente Teixidor, calle del Castillo, n.º 32.

NODRIZA.

Hay una en el pueblo de San Luis, calle de San Esteban n.º 9, que por habersele muerto poco despues del parto dos gemelos, desea hallar criatura para amamantar. Tiene leche abundantísima.

EN VENTA.

Lo está la casa de la plaza Arravaleta n.º 3, con condiciones ventajosas al comprador; los que deseen adquirirla, podrán verse con su dueño que vive en la misma.

PÉRDIDA.

En la tarde del último sábado, desde la Iglesia de Gracia á la calle de San Sebastian se extravió una faltriguera que contenia un llavero con varias llaves y la cantidad de quince á veinte reales vellon; la persona que la hubiese hallado y haga la buena obra de devolverla á su dueño la entregará en esta imprenta y se le dará en concepto de gratificacion la cantidad perdida mencionada con tal que entregue las llaves. 2

LENGERIA, PAÑUELERIA Y ÓPTICA.

Gran rebaja de precios, una cosa fabulosa, á precios inferiores á los de coste.

CALLE NUEVA, NUM. 19.

Mr. GAUDENS PRADERE teniendo que ir á las compras el mes entrante, solo por un mes venderá todos los géneros á precios sumamente baratos, como son, ropas de hilo puro á 6 y 1/2 céntimos palmo, cosa nunca vista, y todos los demas géneros sufrirán la misma rebaja.

Se pasará á domicilio de las personas que lo deseen.

ARTÍCULOS DE ÓPTICA.

Mr. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de Paris, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantia los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos y fin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

Mr. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Pradere, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes, y gafas á los que no queden satisfechos en el término de los ocho dias despues de la compra.

COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

SERVICIO MENSUAL.

Saldrá de Barcelona el 13 de marzo, el magnífico vapor de 3000 toneladas ITALO-PLATENSE, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 dias de travesia.

Admite pasajeros en 1.^ª, 2.^ª y 3.^ª clase:

Los de 3.^ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.^ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona. 3a

PARA ALQUILAR

Lo están, amueblados, los altos de la casa calle de San José n.º 39. Informarán calle de Alayor n.º 2.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA.

POR D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 rs. vn. el ejemplar encuadernado, al carton.

MAHON 1872.—Tip. de Fabregues hermanos, Castillo 58.